
VERBALE  SEDUTA CONSIGLIO DIRETTIVO  DELLA “JUDAX AGORA’ ” 

IN DATA  7/2/2014 

L'anno duemilaquattordici, addì sette febbraio, alle ore diciotto, si è tenuta nei locali sociali la 

riunione del Consiglio Direttivo della Società “ Judax Agora “.  

Sono presenti i seguenti membri del C.D.: 

Ascione, Bennati,  Boschi, Casella, Ciarlo, Godani, Molinari, Parodi, Rauso, Scussel, Sprio, 

Vannoni. 

Il Presidente Godani dichiara aperta l’assemblea con il seguente Ordine del Giorno: 

1)  Cataloghi “Madunnette de Furnaxi” : Il Consigliere Rauso informa che anche di 

questo terzo quaderno è stato effettuato il Deposito Legale presso la Biblioteca 

Nazionale di Roma e Firenze, nonché presso la Biblioteca Universitaria di Genova e 

Savona; il Presidente Godani riferisce che: il Catalogo ha raccolto un enorme successo 

nel mondo dei Ceramisti professionisti, oltreché nella cittadinanza e che è in corso la 

distribuzione di un certo quantitativo di copie sul territorio, dietro rilascio di un’offerta 

che almeno in parte dovrebbe  coprire la somma che dobbiamo corrispondere alla Coop 

Tipograf (circa duemila euro); che questo intervento si rende necessario tanto più alla 

luce del fatto che  l'associazione Lyons Club Savona  Torretta non ha onorato in modo 

completo l'impegno che si era assunto di condividere, non solo gli onori, ma anche gli 

oneri previsti per la realizzazione di questo importante progetto; a tal riguardo si veda la 

lettera, agli atti della Segreteria, che il Presidente ha trasmesso al Presidente del Lyons 

Ing. Massimo Pacini,  al Past-President Dr. Giuseppe Pino Testa, al Consiglio Direttivo e 

all'Assemblea Soci . Il Direttivo prende atto; 

2) Tesseramento soci 2014: viene comunicato che sono stati preparati i bollini del 2014 e 

che è opportuno cominciare a richiedere ai soci il versamento della quota sociale del 

2014 (quota ordinaria 10); la presumibile riduzione, in prospettiva, dei contributi di Enti 

Pubblici e Privati, dovuta allo scenario socio-economico nel quale si trova il Paese,  farà 

sì che in futuro le iniziative promosse dall'associazione dovranno sostenersi 

principalmente attraverso l'introito delle quote sociali; motivo per il quale occorrerà 

incrementare ulteriormente il numero degli iscritti; 

3) Programma attività 2014: 

a)   Progetto Burattini:  lo scorso 31 gennaio si è tenuta, presso la Pinacoteca Civica di 

Savona, l’inaugurazione della Mostra “Animati dal filo della passione” - La 

Collezione Gambarutti: storie di burattini e burattinai nella Savona del Novecento”; 

al tavolo dei relatori, fra gli altri, erano presenti Luisa Faldini, docente di 

Antropologia presso l'Università di Genova e Roberto Trovato, Docente di 

Drammaturgia presso la stessa Università; molto ampia è stata la partecipazione e 

l'interesse della cittadinanza; la mostra, che proseguirà fino al prossimo 4 Maggio, 

consiste in un percorso espositivo a tappe che si articola lungo l’itinerario di visita 

della Pinacoteca Civica e presenta una selezione di esemplari della ricca collezione 

della famiglia Gambarutti, dinastia di burattinai operante tra fine Ottocento e prima 

metà del Novecento tra Liguria e Piemonte; l’obiettivo dell’iniziativa è quello di 

stimolare l’interesse del pubblico verso un patrimonio di storia sociale, cultura e 

tradizione non abbastanza conosciuto e che meriterebbe una collocazione in una sede 

espositiva permanente, in grado di diventare polo turisticamente attrattivo, come 

avviene per altre analoghe collezioni presenti a livello nazionale.   Nel frattempo è 

previsto il coinvolgimento attivo degli studenti dell’Istituto Comprensivo IV e degli 

utenti del Laboratorio Espressivo di via Amendola – SV nello svolgimento di alcune 

attività pratiche, inerenti il tema dei Burattini, da svolgersi  all’interno della stessa 

Pinacoteca; il Presidente Godani incontrerà un membro dell’Associzione “Italia 

Nostra” per definire questa parte del progetto; l'ipotesi potrebbe essere quella di 

realizzare, mediante l'uso di materiali poveri e di recupero, alcuni nuovi burattini che 

potrebbero essere esposti presso l’Atrio Comunale, già a nostra disposizione dal 5 

all’11/5 p.v.; nella sala convegni della Pinacoteca Civica si terranno inoltre due 



incontri pubblici a tema: Giovedì 27 febbraio alle ore 15,30 conferenza della prof.ssa 

Luisa Faldini dal titolo “Il teatro dei burattini: identità, alterità e funzione didattica 

nell’attività degli operatori dello spettacolo viaggiante” e giovedì 3 aprile alle ore 

15,30 conferenza del prof. Roberto Trovato dal titolo “Il teatro di figura: parità e 

alternatività rispetto al teatro di attore”; l’iniziativa è promossa dall’Istituto 

Comprensivo Savona IV e dall’Associazione Judax Agorà in collaborazione con il 

Comune di Savona, curata per la parte di concept, progetto grafico e allestimento 

dall’agenzia di comunicazione Punto a capo, con il contributo di Fondazione De 

Mari, Coop Liguria, Cassa di Risparmio di Savona e Savona Rotary Club. 

All’esposizione in Pinacoteca faranno seguito iniziative e spettacoli sul tema dei 

burattini a cura della Compagnia dei Cattivi Maestri. Il Direttivo approva 

all’unanimità il proseguimento del Progetto; 

b) Progetto “Antichi mestieri”/ 40° Edizione “Festa del Mare”: il Presidente Godani 

e il Consigliere Rauso, avendo recentemente partecipato all’incontro del “ Comitato 

Organizzatore della Festa del Mare BURGU DE FURNAXI”, accennano ad alcune 

delle iniziative ivi previste; in particolare: realizzazione di 10/12 lastre in terracotta 

misure cm 30/40 raffiguranti gli antichi mestieri da apporre sui numeri rossi di via 

Saredo; i bambini delle Scuole Elementari e gli utenti del Laboratorio espressivo di 

via Amendola dovrebbero dipingere delle piastrelle Bianco-Blu  15x15 raffiguranti 

gli antichi mestieri da apporre sul muretto della Parrocchia in vico delle Maone; avrà 

inoltre luogo la Mostra delle opere dell’artista Franz Porta, che  verranno riprodotte 

su piastrella, mediante il contributo dei commercianti, e affisse sulla parete dello 

Scaletto dei Pescatori; è prevista poi una Mostra estemporanea di pittura all’aperto 

nonché iniziative di vario tipo. Il Direttivo approva all’unanimità quanto sopra 

proposto; 

c) Torneo di calcio interno: l’argomento non viene affrontato per l’assenza, peraltro 

giustificata, del Direttore Sportivo  Landucci e del Consigliere Azzolini che se ne 

stanno occupando; 

d) Partecipazione “Coppa Pacella”:  il Consigliere Rauso riferisce che questa 

iniziativa si limiterà a coinvolgere i ragazzi della leva del 2005 e che, in ogni caso,  

per parteciparvi è necessaria l’iscrizione alla Figc; il Presidente rileva quindi che, a 

riguardo di questo aspetto, non abbiamo assistito ad una evoluzione dello scenario di 

cui ai precedenti verbali (convenzione mai definita fra UISP e FIGC, così come la 

definizione della non obbligatorietà di tesseramento alla FIGC in occasione della 

partecipazione a Memorial o ad incontri che coinvolgano bambini al di sotto di una 

certa età….); per queste ragioni il Direttivo unanimemente disapprova alcuna forma 

di partecipazione a Tornei con le suindicate condizioni; 

e) Incontri di Volley: il Segretario Sprio informa che è in fase di organizzazione un 

torneo di volley con la squadra del Servizio Psichiatrico di Genova e una nuova 

partita con la squadra  dell’associazione Silvana Baj di Casale Monferrato; alla fine 

di agosto si terrà  poi l’ormai tradizionale torneo presso i Giardini Serenella, che 

vede la nostra squadra confrontarsi con quella dei soci della SMS Fornaci e della 

squadra dei ragazzi Down; l'assemblea approva all'unanimità; 

f) Pic-nic a Carpignano: il Consigliere Rauso propone la ri-edizione della gita sociale 

al Parco Archeologico di CARPIGNANO in Comune di Quiliano, che potrebbe 

tenersi il prossimo 2/6; la proposta deriva dal successo che si è riscontrato la volta 

scorsa e che è riferibile all'unione di aspetti culturali ad altri di natura ludica, utili per 

proseguire l'intervento di integrazione fra le diverse compagini dell'associazione. Il 

Direttivo approva all'unanimità; 

g) Soggiorno Montano a Osiglia:  il Segretario Sprio informa i presenti di essersi 

recato, insieme al Consigliere Rauso, a fare un sopralluogo presso varie località 

dell'entroterra savonese, al fine di individuare un'alternativa alla località di Sassello, 

oramai già esplorata a sufficienza,  per il prossimo soggiorno montano; viene così 



presentata l'ipotesi del Soggiorno a Osiglia, dove sono state visionate alcune strutture 

e i relativi servizi messi a disposizione; in particolare molto interessante, sia da un 

punto di vista della collocazione che delle attività che essa è in grado di promuovere, 

è stata l’offerta dell’Albergo “L'imbarcadero”; unico aspetto da approfondire, sulla 

base delle diverse esigenze individuali, riguarda l'organizzazione delle camere 

(prevalentemente composta da ampi cameroni con letti a castello); si prevede la 

possibilità di ricorrere anche all'Albergo  “Alpino” adiacente, per il solo servizio di 

pernottamento, per coloro che avessero l'esigenza di una camera standard, per poi 

ritrovarsi tutti assieme all'Imbarcadero sia per la consumazione dei pasti che per lo 

svolgimento delle varie attività (bagno nel lago, giri in canoa/pedalò, ballo, attività 

musicale, escursioni a piedi o in bici ec ….); si  attenderà l'arrivo del preventivo 

ufficiale per giungere ad una decisione; il periodo interessato dovrebbe essere nella 

seconda quindicina di Giugno. Il Direttivo approva all'unanimità;  

h) Muscolata: il Consigliere Rauso illustra ai presenti la nuova iniziativa che potrebbe 

tenersi nella prima quindicina di luglio; si tratta di organizzare una sagra dei muscoli 

presso i Giardini Serenella per il pranzo e la cena di quella giornata; l'obiettivo 

ultimo dell'iniziativa sarebbe  quello di raccogliere dei fondi da utilizzarsi per 

contribuire a sostenere il costo delle attività sociali; nel contempo quella sarebbe  

l'occasione per creare una nuova sinergia fra i soci utenti del Dipartimento di Salute 

Mentale di Savona, con i bambini che frequentano l'associazione e i loro genitori e i 

membri del Consiglio Direttivo; il tutto avverrebbe con la collaborazione dei gestori 

del Ristorante dell'SMS. Il Direttivo approva all'unanimità; 

i) Iniziative con Lega Navale:  il Consigliere Dodino, che solitamente si occupa dei 

contatti con il Sig. Faggio, ns interlocutore della Lega Navale di Savona, oggi è 

assente giustificato; egli in futuro riprenderà contatti per l'organizzazione, intorno 

alla prima decade di settembre, dell'ormai tradizionale gita in barca. Il Direttivo 

approva all'unanimità; 

j) Gara di pesca alla trota/ visita a Fattoria Didattica: si pone all'attenzione dei 

presenti l'opportunità di ripetere queste ulteriori tradizioni, le quali vengono accolte 

favorevolmente. Il Direttivo, infatti, approva unanimemente; 

4)   Esiti incontro con Don Capaldi:   il Presidente Godani riferisce che la nostra richiesta, a 

suo tempo formulata al Parroco del Quartiere, di costruire un campo sportivo polivalente 

nell'area degradata adiacente all'Oratorio (già campo da gioco negli anni '60), rischia di non 

essere realizzabile, per l'interruzione del progetto di costruzione della palazzina nelle aree 

di proprietà della Chiesa; ciononostante l'associazione si avvarrà del parere di un socio, che 

di professione fa il geometra, per eseguire un piccolo progetto da presentare all'attenzione 

del Parroco, qualora l'intervento di espansione e riqualificazione degli spazi della 

parrocchia dovessero aver luogo, seppur in misura più contenuta rispetto al progetto 

iniziale. L'associazione è convinta, come già espresso in diversi verbali precedenti ai quali 

si rimanda, che  il ripristino di un simile spazio favorirebbe momenti di aggregazione fra i 

bambini del quartiere, oltreché rinforzare il loro senso di appartenenza al quartiere stesso, 

seppur in modo laico, attorno all'area dell'oratorio e della parrocchia. 

            Non essendoci altri argomenti da discutere, alle ore 20,00  la seduta termina. 

 

 

 

                             Il   Segretario                                                        Il  Presidente 

                        ( Calogero Sprio )                                                  (Silvano Godani) 

 


